

- ◆**会長**／飯田 兼光   ◆**幹事**／平林 正光
- ◆**司会**＝前島 正SAA、善治 直樹副SAA
- ◆**ゲストビジター**＝本日はいらっしゃいません
- ◆**出席報告**

本日	46.0 %	27名欠席
前回訂正	74.0 %	13名欠席

- ◆**ラッキーナンバー**＝No. 17 浜野 浩孝君
- ◆**ニコニコボックス**＝●飯田兼光君・平林正光君＝柿澤様ようこそ諏訪ロータリークラブへ。本日、出席委員会の皆さんよろしくお祈いします。●平林明君・大庭剛君・前島正君・原田美室君＝8月8日家族例会の出席よろしくお祈いします。柿澤さんようこそロータリークラブへ、これからよろしくお祈いします。●浜野浩孝君＝例会への出席がかなっておらず誠に申し訳ございません。改めまして宜しくお祈いいたします。●浜野浩孝君＝ラッキーナンバーに当たって。

◆**会長告知・飯田兼光君**＝本日、皆様に「ダメ。ゼッタイ。」運動へのご協力をお願いするため、募金箱が届きました。この運動は、薬物乱用防止を目的として全国一斉に実施される大切な取り組みです。未来を担う子どもたちが薬物の脅威から守られるよう、私たちロータリークラブのメンバーが率先してこの活動を推進していくことが重要だと考えております。皆様の温かいご支援、ご協力をお願い申し上げます。さて、先日、山梨の友人から「諏訪でおいしいうなぎが食べたい」と連絡があり、下諏訪にある某うなぎ屋さんを紹介しました。皆さんは、うなぎの蒲焼きはお好きですか？うなぎには目が無い、という方も多いのではないのでしょうか。岡谷市は「うなぎのまち」を掲げていますが、実は諏訪湖周辺は、昔からおいしいうなぎ屋さんが豊富です。天竜川に繋がる諏訪湖は、天然うなぎの名産地として知られ、関東風と関西風が融合した独自のうなぎの味を楽しめる地域でもあるようです。ご存知の方も多いたと思いますが、うなぎの焼き方には「関東風」と「関西風」があり、関東風は、蒸してから焼くため、身がふっくらと柔らかく、お箸で簡単に切れるような食感が特徴です。一方、関西風は、蒸さずに地焼きするため、皮がパリッと香ばしく、身は弾力がありジューシーな食感が特徴です。皆さんはどちらがお好みでしょうか？この夏は、土用の丑の日が2回あります。7月19日(土)と7月31日(木)です。では、土用の丑の日にどうしてうなぎを食べるのでしょうか？土用の丑の日にうなぎを食べる習慣は、江戸時代中期から後期にかけて広まったと言われています。そのきっかけを作ったとされるのが、マルチな才能で知られる平賀源内です。この話はご存じの方もいると思いますが、当時、うなぎは冬が旬とされ、夏場はあまり売れ行きが良くなかったそうです。困ったうなぎ屋の主人が源内に相談を持ちかけたところ、源内は「本日土用丑の日」と書いた貼り紙を店先に掲げることを提案しました。「丑の日に『う』のつくものを食べると夏負けしない」という民間伝承があったことから、これが大ヒット。お店は大繁盛し、他のうなぎ屋も真似するようになり、やがて夏の土用の丑の日

なぎを食べる習慣が定着した、という逸話です。この平賀源内説はあくまで諸説の一つとされていますが、ユニークな発想と宣伝効果で一つの食文化が生まれたと考えると、とても面白いエピソードだと思います。梅雨も明け、暑い日が続きます。私たちが日本の古き良き文化にならい、暑い夏を乗り切るため、諏訪のうなぎで英気を養ってみてはいかがでしょうか？もし皆さんが友人に「どこのうなぎ屋さんがおいしいの？」と聞かれたら、どのお店をおすすめしますか？本日の会長告知は以上です。

◆**幹事報告・平林正光君**＝①本日の例会は、出席委員会による「出席率向上と表彰」です。出席委員会の皆様よろしくお祈いします。②新入会員・スワテック建設(株)の柿澤充さんが7月4日に入会されました、のちほど入会セレモニーを行います。所属委員会は出席委員会です。③7月4日の理事会にて、宮坂直孝会員、八幡一成会員、古屋了会員の3名が出席規程の免除の条件に達しましたのでシニア会員となることが承認されました。④来週8月1日の例会はクラブフォーラム「会員増強拡大月間」です。会員増強・会員選考・職業分類委員会の皆様宜しくお祈いします。

◆**委員会報告・原田美室君・親睦クラブ親善委員会副委員長**＝8月8日(金)納涼夜間例会を行います。7月31日(木)夕方までに欠席をご返信いただくとありがたいです。今回の会場はRAKO華乃井ホテルになりました、皆さんご出席よろしくお祈いします。8月22日(金)ゴルフ例会がございます。8月12日(火)までに欠席をご返信いただくとありがたいです。

●**宮坂康弘君**＝スワコマラソンのスポンサー募集のチラシを本日配布しました。今年から個人スポンサーの募集を始めました。3,000円をお支払いいただくとTシャツを差し上げ、お名前を掲載します。お気軽に、ご友人にもお声がけ頂きご協賛いただければと思います。また、大口の方は直接お声がけください。

◆**新入会員入会セレモニー**●**小口武男君**＝柿澤さんをご紹介いたします。柿澤さんは、岩波さんの後を継いでスワテック建設(株)の社長に就任され、現在3年になります。生年は昭和30年ということですので私と同じ年です。ご住所は、豊平になります。スポーツについてはプロフィールに記載ありませんでしたが、「ゴルフは草刈り」だと仰っていました。特技についても記載はありませんでしたが、大変お酒をお好きでいらして私も一年に一回は一緒に飲んで大騒ぎしております。スワテック建設さんには、土木部門と建設部門がございますが、柿澤さん土木の出身で、土木の出身の方は皆さんお酒はお強いんですね。中国の言葉で「酒は量なし乱に及ばず」というのはありますが、「酒は量るなかれ、及ばずんば云々」というふうに関連した人もおりますが、皆さんもぜひ、柿澤さんに付き合っていて、どんな飲み方をするか味わっていただければ有難いです。それから信条は、「律儀・丁寧・やさしさ」ということでございます。私も長いお付き合いをさせていただいておりますが、大変に誠実な方で、本当に素晴らしい方です。ご家族は奥様とお子さん2人でございましたが、お子さんは嫁いでおられてご自宅では奥様とお二人ということでございますが、次女の方がお近くに住んでおられて、お孫さんが合計5人いるということ、大変賑やかなご家庭だろ

うと思います。以上、ご紹介とさせていただきます。

●**柿澤充君**＝皆さんこんにちは。スワテック建設の柿澤です、よろしくお願いたします。私は、茅野の豊平に暮らしておりまして、男二人兄弟の次男坊です。松本の測量会社に勤めて全国を半年くらいずつ、愛知行ったり、埼玉行ったりというような暮らしをしていました。女房をもらうことになり当地に帰ってきました、その時に親父が茅野の建設会社におりまして、諏訪に岩波という凄い男がいる、あそこでちょっと修行して来いという話からお世話になったのが今の会社でございます。先ほどのお話の通り、土木っていうのは本当に酒飲みの集団です。この中でも非常にお酒の強い方を何人か存じておりますが、私が社長になったときに前社長から言われたことが、「柿澤君、酒の飲み方に気を付けたほうがいい」と言われました。大抵失敗するのがお酒の席です。まあ、記憶があつて家に帰ればいい方で、運転手さんに家に着いたよって起こされて降ることが大抵です。このロータリーでも月に1回ほど夜の会があるということで非常に楽しみにしています。先ほどゴルフの話が出ましたが、私はゴルフが本当に苦手で、自分で勝手に言っておりますが、「髪の毛の薄い人間とゴルフの下手な人間に悪い人はいない」と。ベストスコアは110。普段は120前後で回っておりますが、110を切ったらお祝いをする、100を切ったらコンパニオンを上げると地元でやっておりますが、それでもやっぱり110が切れないです。ですが、みんなと一緒に回らせてもらって、お酒を飲むのが楽しみというような状態です。ご指導ご鞭撻を頂き、仲間に加えていただければと思います。よろしくお願いたします。



#### ◆クラブ協議会・出席委員会「出席率向上と表彰」

●**浅見英男君**＝皆さんこんにちは。本日は出席率向上への取り組みということで、皆勤賞の表彰をさせていただきます。



28名の方が表彰ということでございます。大変素晴らしいことであり、これまで諏訪ロータリーの活動に色々な関わりをされてこられた方々であると同時に、当然ながら健康でないと出席できませんから、そういったことも含めて実績を積み上げていただいたということだと思います。また、出席委員会では、まずは出席の正確な保存と記録、そして発信に努めつ

出席意識を高めていく取り組みを継続して実施していきます。

#### ◆皆勤賞 表彰者

- 56年：三井章義君・太田信男君
- 44年：有賀昭彦君・藤森郁男君
- 40年：森幸俊君
- 39年：山崎晃君
- 30年：折井俊美君
- 29年：小口武男君・朝倉英仁君
- 28年：河西正一君
- 23年：古屋了君
- 22年：八幡一成君
- 19年：玉本広人君
- 18年：伊藤武利君
- 13年：北川和彦君
- 12年：小平直史君・川村総一郎君
- 11年：飯田兼光君
- 10年：山田文雄君・小口泰幸君
- 9年：小針哲郎君
- 6年：宮坂康弘君・合田敦子君
- 5年：平林正光君・善治直樹君
- 3年：吉越潔君
- 2年：平林明君
- 1年：前島正君





◆表彰者メッセージ●藤森郁男君＝ただいまは、表彰を頂き誠にありがとうございました。入会した頃もこの部屋だったと思います。44年間お陰様で会員として残して頂きましたが、これからベストを尽くして進みたいと思いますので今後とも宜しくお願いします。

●折井俊美君＝こんにちは、つい最近、ロータリーに入れてもらったと思っていましたが、いつの間にか藤森先輩の次に挨拶させて頂く順番になってしまったのですね。私は原村で生まれましたが、たまたまロータリーに入れて頂き、先輩の皆さんや良い友達がたくさんできて、今度は柿澤さんも一緒に入って、お酒を一緒に飲んでいますが、これからも、他のことはできませんが、お酒を楽しく飲み飲むくらいはできるかと思いますので、皆さんよろしくお祈りします。

●小口武男君＝先ほどは29年の賞を頂戴いたしました、ありがとうございました。本当に皆さんのおっしゃるように、もう少しで30年ですけども、あつという間かなと、そんな気がしております。私がロータリーに関わったのが26歳ぐらいの時であり、朝倉さんもいらしたローターアクトのスタートした時からやっておりました。当時のローターアクトは22人ぐらいおりました。また、女性が半分以上おり、カップルになったケースが結構多くて、非常に仲良く和気あいあいとやっておりました。当時のアクトは260地区とあって、愛知県まで入れたグループでした。その野球大会があったり、色々遊んだりとか、そんな記憶が最初の頃でありました。それから青年会議

所に入り、青年会議所卒業後はロータリーに入れていただきました。とにかくロータリーは偉い人が多くて、本当に緊張して最初はご飯も食べられなかった記憶があります。入会当時は出席委員をやりまして、会員数が多く、70人ぐらいいたと思いますが、とにかく中で食べられない。食事がなくて、出席委員は外で食べるのかと言って、特別にお寿司を取ってくれたという記憶があります。あつという間の出来事で、ついこの前のようなことであります。私は、会長卓話を聞くのが好きでしたが、丸茂先生が仏教の話をなさった時の会報は大変苦勞しました、良い思い出であります。ロータリーはいい仲間がいて、酒を飲むのも楽しくて本当にいい会合をさせていただいております、感謝であります。どうもありがとうございました。

●古屋了君＝皆さんこんにちは。私は42歳か43歳の時に声をかけていただいて、当時、私は背伸びをしたかったのです。うちの近所にはそういうメンバーが多かったので、そこへ入らせていただき、目を白黒させて例会に出させていただきました。間もなく、小林さんのガバナー補佐事務所をやれということがありましたが、私は式場を作るのにてんてこまいで、例会にもなかなか出られないときがありました。多分23年皆勤賞をいただいたのですが、どっか切れてのじゃないかなと思います。ご飯を食べるだけのために、ここへ行かせていただいたというのが実情です。今日は皆勤賞の記念品をご用意いただきまして、少し儲けさせていただきました。ありがとうございました。請求書は新入社員が作りました。新入社員の指導は苦勞するもので、請求は紙で出したほうが良いものか、いつもやっているラインで出したても良いものか、若者とのギャップを管理しながらでございました。本当にありがとうございました。

●玉本広人＝皆さんこんにちは。先ほど19年ということで表彰いただきましたけど、多分20年じゃないかと思えます、2005年の入会ですのでまた訂正しとお願いください。私は、20年前に小林さんがうちにお見えいただいて入会を勧められました。当時、東京海上の方が36歳で一番若くて、その上となると古屋さんたちだったのです。若いメンバーは私だけぐらいの形で入らせていただきまして、非常に緊張して、初日から来たのを覚えております。ある日確か一か月ぐらい経ったころの例会で、ちょっと遅れて例会に行ったら、山崎さんと、太田さんと、三井さんのテーブルにしか空いて無くて、そこにちょこっと座って、何の話もできずに、黙々と飯を食べていた覚えがありますけれど、そんなのも今は懐かしいです。そんな私も中堅以上になり、20年あつという間だったなと思います。ローターアクトについても、今は4人でなんとか回すように頑張っていますけれども、もう1回盛り上がりただけのように、皆さんにもご協力いただければと思っています。そんなこんなでまだまだ長いお付き合いになると思いますので、よろしくお祈りします。ありがとうございました。

●伊藤武利君＝皆さんこんにちは。私は入会したばかりの頃に出席委員長を2年続けてご指名をいただいた経験・記憶がありますが、なかなか大変なのです。時間も長いですし、集計も大変です。例会の際に、本日の出席報告をいたしますっていうアナウンスがあって、報告をするのですが、それまで一生懸命集計して報告しても、しーんとしていて誰も拍手してくれない。どうしてなのだと思って、出席委員長を辞める時に「ぜひ皆さん、出席報告聞いたらば、ほかの委員会報告と

同じように盛大な拍手をお願いします」とお願いいたしまして、以来、本日のように盛大な拍手いただけるようになった記憶があります。私の入会にきっかけは山崎さんがお見えになったことですが、山崎さんは「ぶりさん、ぶりさん」と私のことを呼んでくださいました。結構昔から知っている人は「ぶりさん」、もしくは「そんちゃん」と呼んでくださいます。これは、損保事務所の屋号からきています。どちらかで呼んでいただけると、私も親しみを感じます。今後とも、そんなことよろしくお願いいたします。今日はありがとうございました。

●北川和彦君＝皆勤13年ぐらいで、このようなところに立っていいのかなと思いますけど、一言させていただきます。川村さんは12年ということですが、私と1か月違いだと思います。私は、6月入会でしたので1年違いということになります。入会のきっかけは、60歳となり、それまで仕事に一生懸命で、こういうところに入って他業種の方と交流するという気持ちには全然ならなかったのが、60の声を聞いたら、何しろみんな定年となり、役所には誰もいなくなってしまうし、みんな仕事を辞めてふらふらしているものですから、私もちょっと方向転換をしてもいいかなと思いここに入らせて頂きました。そのころは、三井さんが裁判所の調停委員の会長協会の会長をされていて、大変素晴らしい話をされていました。あの人の話をどうしても近くで聞いてみたいというのが一つありました。また、岩波さんも調停委員をされていて、私が弁護士になって最初の調停の際の調停委員でした。軍人さんだったということから、あの目つきはよくわかるのですが、人の心の奥底を射貫くような形の目つきで、大変感銘を受け、入会するのであれば、ここでということに入らせていただき、13年になります。入って良かったと思うのがお酒を飲めることです。とにかくお酒を飲める機会が多くなりまして。そのおかげで不祥事もたくさんあり、日赤の先生にもお世話になることがありましたけれども、とにかく、いろんな方と知り合えて、しかもお酒を飲めて大変楽しんでおります。また、今後ともよろしくお願いいたします。

#### ◆今後の例会日程

8/1(金)	クラブフォーラム (会員増強・拡大月間)
8/8(金)	家族例会 (納涼例会)
8/15(金)	法定休日
8/22(金)	ゴルフ例会 (諏訪湖カントリークラブ)
8/23(土)	諏訪グループ事業 夏の交流交歓会
8/29(金)	クラブ協議会 (前年度決算・新年度予算)